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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 13 de julho de 2022 

 

Aos treze dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, no edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o quadriénio de dois mil e vinte e 

um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João Sampaio 

Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, Isménia 

Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins.  -------------------------------  

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Paulo José 

Pereira Antunes, Chefe da Divisão Administrativa e Financeira.  ----------------------------  

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---  

No início desta reunião, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do Executivo do dia 

29 de junho à consideração dos senhores vereadores, não se verificando reparos a fazer à 

mesma. Submetida a votação a ata foi aprovada por unanimidade.  --------------------------  

Seguidamente e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal.---------------------------------------------- 

Continuando, informou os senhores vereadores das ocorrências e atividades 

desenvolvidas desde a última reunião, tendo comunicado:------------------------------------- 

• Que decorreu no passado dia 11 de julho uma reunião com os representantes do 

ACES Gerês/Cabreira e os Assistentes Operacionais que transitaram para o quadro 

de pessoal do Município, no âmbito da descentralização de competências no domínio 

da Saúde, no passado dia 1 de julho. Sobre esta temática referiu que o objetivo da 

reunião foi, por um lado, dar as boas vindas aos trabalhadores e, por outro, agilizar 

os procedimentos para que os respetivos ordenados fossem corretamente processados 

no devido tempo. Informou ainda que as restantes competências transitarão 

gradualmente para a responsabilidade do município, assim como a propriedade do 

edifício da sede do Centro de Saúde;  -------------------------------------------------------  

Nesta altura, o senhor vereador António Cunha questionou se transitará para a 

propriedade do município todo o edifício, incluindo a parte devoluta;  ----------------  

O senhor Presidente referiu não ter certezas sobre essa matéria, mas que iria, a curto 

prazo, solicitar esclarecimentos ao ACES. Referiu ainda que se encontra em 

execução o projeto para a implementação da nova extensão de saúde de Rio Caldo, 

sendo que o respetivo aviso para financiamento será publicado em breve;  -----------  

De seguida informou os presentes que oportunamente será agendada uma visita às 

instalações do Centro de Saúde – sede e extensão de Rio Caldo – por todos os 

membros do executivo;  -----------------------------------------------------------------------  

• Que, no dia 12 de julho, em função das condições atmosféricas muito adversas, com 

previsões de calor extremo e reduzidíssimos níveis de humidade, se realizou uma 

reunião extraordinária da Comissão Municipal de Proteção Civil de Terras de Bouro. 

Nesta fase distribuiu pelos senhores vereadores uma cópia do Plano Municipal de 

Emergência e Proteção Civil, bem como da ata da referida reunião; -------------------  
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Das conclusões desta reunião resultou a ativação do Plano Municipal de Emergência 

e Proteção Civil de Terras de Bouro(PMEPCTB) e estipuladas as seguintes situações 

restritivas: Proibição de circulação no acesso à Cascata do Arado; Proibição de 

circulação na Mata de Albergaria; Proibição de circulação desde a Cachoeira até à 

central da EDP; Proibição de circulação em todos os caminhos florestais na zona do 

Beiral; --------------------------------------------------------------------------------------------  

• Que se encontra na ordem de trabalhos uma proposta de ratificação de apoio ao Moto 

Club no montante de € 3.500,00, além de todo o apoio logístico prestado pelo 

município, nomeadamente, com o aluguer de módulos sanitários, a colocação da 

vedação, o licenciamento da PassMusica e da aquisição de gravação das lembranças. 

Somando a parte financeira e logística, o apoio do município ultrapassou os € 

7.630,00; -----------------------------------------------------------------------------------------  

• Que o evento Geira Romana correu muito bem, revelando a assertividade da alteração 

da respetiva data, uma vez que um evento desta natureza não poderia ser realizado 

sem as correspondentes condições climatéricas. As principais despesas associadas a 

este evento foram: Velha Lamparina - € 26.500; aluguer de trajes, cujo valor ainda 

se encontra por apurar e a aquisição de loiça - € 3.170,00. Referiu ainda que alguma 

desta loiça foi vendida durante o evento e que será criado um posto de venda no 

Balcão Único de Atendimento. Destacou ainda a participação do Agrupamento de 

Escolas; -------------------------------------------------------------------------------------------  

• Que serão reparados, pelos funcionários municipais, três abrigos de montanha 

existentes em Brufe (2) e no Campo do Gerês (1), uma vez que os orçamentos 

apresentados por empresas foram considerados excessivamente elevados; ------------  

• Que estava prevista para amanhã, dia 14 de julho, a assinatura dos contratos para as 

intervenções a realizar na entrada da Vila de Terras de Bouro, e nas zonas de lazer 

de Vilar e de Chamoim, mas face à indisponibilidade do empreiteiro, por se encontrar 

infetado com a COVID-19, tal ato ficou adiado; -------------------------------------------  

• Que será assinado, no mesmo dia, o contrato para a segunda fase da empreitada de 

construção do Canil; ----------------------------------------------------------------------------  

• Que no dia 10 de julho assistiu à imposição do pálio a D. José Cordeiro, arcebispo 

primaz de Braga, pelo núncio apostólico – representante do Papa; ---------------------  

• Que se encontram abertas, no IPDJ, inscrições para jovens que pretendam trabalhar 

na Mata da Albergaria; -------------------------------------------------------------------------  

• Que o Município, na pessoa da senhora Vereadora, Ana Genoveva Araújo, esteve 

presente na apresentação da 6ª Edição do Torneio Internacional Torneio BragaCup; 

• Que, pela primeira vez, decorrerá, durante as festas concelhias, um desfile de equinos 

de raça garrana, autóctone de Terras de Bouro, que importa promover e preservar; -  

• Que no dia 5 de julho, com a presença do senhor Secretário de Estado da Conservação 

da Natureza e das Florestas, foi assinada a renovação do Protocolo de Colaboração 

entre o Município de Terras de Bouro e a Agência Portuguesa do Ambiente; --------  

• Que o município está a levar a cabo intervenções de limpeza remarcação dos trilhos 

que contemplaram, desta vez, a renovação e melhoria da sinalética dos caminhos de 

S. Bento; -----------------------------------------------------------------------------------------  

• Que o programa da SIC, OLHÁ FESTA, procedeu à recolha de imagens para 

promoção, naquele programa das “Toalhas de água às mãos”. A equipa deste 

programa irá também fazer reportagem durante as festas concelhias; ------------------  
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• Que foram atribuídos os prémios de mérito aos alunos do Agrupamento de Escolas 

com o apoio da SABSEG; ---------------------------------------------------------------------  

• Que o Secretário de Estado da Digitalização e da Modernização Administrativa, 

Mário Campolargo, reuniu no dia 11, nas instalações da CIM do Cávado, em Braga, 

com os presidentes dos municípios que compõem esta entidade intermunicipal para 

reforçar o programa “Eu Sou Digital”; ------------------------------------------------------  

• Que o município executou trabalhos de limpeza dos paramentos das pontes na Mata 

de Albergaria, nomeadamente, a Ponte de São Miguel e a Ponte de Albergaria. O 

trabalho de limpeza está relacionado com o trabalho de valorização e promoção da 

Geira Romana que está a ser realizado pela Universidade do Minho com vista ao 

desenvolvimento de conteúdos virtuais para melhorar a experiência de visitação; ---  

• Que no dia 8 de julho se procedeu à entrega das bolsas de estudo aos alunos do ensino 

superior, cujo investimento ultrapassou os € 67.000,00; ----------------------------------  

• Que decorreu, no dia 9, uma passagem de modelos, no Museu da Geira, para 

apresentação da nova coleção “Lindo Linho” 2022, com peças de vestuário criadas 

em linho artesanal. Esta ação foi levada a cabo pela Escola de Moda do Porto, em 

parceria com o Município de Terras de Bouro e a AFURNA; ---------------------------  

• Que, no mesmo dia, a Ministra da Coesão Territorial, Ana Abrunhosa, o Secretário 

de Estado das Autarquias Locais, Carlos Miguel e o Presidente da CCDR-N, António 

Cunha, visitaram o nosso concelho, tendo-se revelado uma jornada de muito sucesso, 

da qual resultaram elevadas expetativas de resolução de alguns problemas no 

concelho, nomeadamente ao nível do saneamento; ----------------------------------------  

• Que no dia 08 de julho o Município de Terras d e Bouro promoveu uma iniciativa 

inserida no projeto Terras de Bouro – Minho Tourism Design Experience e que 

constitui o lançamento de um novo conceito de experiências turísticas focadas no 

turismo de wellness; ----------------------------------------------------------------------------  

• Que decorreu a hasta pública para a concessão da exploração da tenda After Party, 

nas festas concelhias e que resultou com a adjudicação pelo valor de € 3.950,00; 

• Que o Município foi convidado pela RTP para a realização de uma emissão do 

programa “Férias cá dentro”, no território concelhio , estando-se a avaliar os 

respetivos custos; -------------------------------------------------------------------------------  

• Que no dia 22 decorrerão exercícios da Proteção Civil, que o senhor Vice-Presidente 

explicará melhor. -------------------------------------------------------------------------------  

Usando da palavra o senhor Vice-Presidente, Adelino Cunha, começou por referir que se 

ponderou a realização de vários treinos operacionais, nomeadamente, a simulação de 

grandes incêndios na área do PNPG e de acidentes na Cascata de Fecha de Barjas, na 

Ermida, com o objetivo de testar procedimentos estratégicos e operacionais no âmbito da 

evacuação, socorro e segurança. -------------------------------------------------------------------  

Prosseguindo, esclareceu que a realização de simulação de incêndio nesta época do ano 

iria criar muitos constrangimentos na população e nos turistas, pelo que foi decidido 

simular a queda de pessoas na Cascata de Fecha de Barjas. -----------------------------------  

Por fim referiu que tratar-se de evento que envolve a participação de múltiplas entidades, 

a saber; Serviço Municipal de Proteção Civil, Proteção Civil Distrital, Bombeiros de 

Terras de Bouro, GNR, UEPS, Núcleos da Cruz Vermelha Portuguesa e ICNF. ----------  
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Retomando a palavra o senhor Presidente informou que, em setembro, a equipa de 

voleibol do Sporting Clube de Braga irá estagiar em Terras de Bouro.  ---------------------  

Usou da palavra a senhora Vereadora, Ana Genoveva Araújo, para informar que já 

agilizou com o Agrupamento de Escolas, a utilização do pavilhão por parte daquela 

equipa.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra o senhor Vice-Presidente para referir que o município tem muitas 

potencialidades para receber este tipo de eventos e que se deveriam fazer campanhas 

promocionais nesse sentido, dando como exemplo o facto da equipa sénior de futebol do 

Gil Vicente se encontrar a estagiar nos Arcos de Valdevez. -----------------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente referiu que, em sua opinião, as instalações 

desportivas municipais, não reúnem condições para receber equipas profissionais de 

futebol, nomeadamente, pelas condições dos respetivos balneários.  ------------------------  

De seguida retomou as informações sobre a atividade municipal. Assim disse:  -----------  

Que na próxima segunda-feira realizar-se-á a Festa da Ermida, convidando os senhores 

Vereadores a visitar aquela aldeia Terrabourense;  ---------------------------------------------  

Que, no dia 18, reunirá o Conselho Geral da ANMP para concluir o processo de 

celebração de acordo com o Governo em matéria de descentralização de competências, 

estando salvaguarda a posição dos municípios que já assumiram as competências.  ------  

Que será presente à próxima reunião do executivo a Estratégia Local da Habitação, com 

a possibilidade da presença de Álvaro Santos, para prestar uma última explicação sobre a 

matéria, antes da submissão a aprovação.  -------------------------------------------------------  

De seguida, auxiliado por meios audiovisuais, o senhor Presidente procedeu à 

apresentação de diversos projetos municipais, nomeadamente a Requalificação da Capela 

de S. Brás, na Vila de Terras de Bouro – para a qual foi efetuada uma candidatura na 

CCDR-N, que aguarda decisão do Secretário de Estado das Autarquias Locais e contará 

com um financiamento de 70%, e; a Ecovia de Souto – processo que mereceu, em agosto 

de 2017, o apoio do Turismo de Portugal, no montante de € 400.000,00. Este montante é 

insuficiente para a execução da totalidade da intervenção, que se estima em cerca de € 

1.200.000,00, sendo opção do município executar uma primeira fase, com a extensão de 

cerca de um quilómetro, que chegará até à zona do Ôlo.  --------------------------------------  

De seguida passou à apresentação da Agenda Cultural que se encontra em elaboração pelo 

Dr. Cristóvão Carvalho e que será anunciada em breve. Serão também colocados em 

circulação folhetos com o programa das festas concelhias, disse. Sobre as festas 

concelhias referiu ainda a possibilidade do cortejo etnográfico ser realizado à noite, em 

função das condições climatéricas da altura. -----------------------------------------------------  

De seguida passou a palavra à senhora Vereadora, Ana Genoveva Araújo, que explicou o 

lançamento, no âmbito do projeto “Cultura para Todos” de várias atividades 

nomeadamente, o “Dança na Vila”, a realizar-se na vila do Gerês e duas sessões de cinema 

ao ar livre, nos dias 22, em Terras de Bouro e no dia 23, na Vila do Gerês.  ---------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente referiu ainda que se encontram em execução os 

projetos para as intervenções, na Casa da Barca, na construção de sanitários públicos na 
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Vila de Terras de Bouro, no Cemitério Municipal e os conteúdos para Centro 

Interpretativo do Garrano.  --------------------------------------------------------------------------  

Que no dia de hoje, decorrerá uma reunião, com entidade externa, para a conceção do 

projeto do armazém municipal, uma vez que, fruto da elevada carga de trabalho, o senhor 

Arquiteto Manuel Rocha, não dispõe de tempo para o efeito.  --------------------------------  

Que, junto da ATAHCA, será garantido financiamento, no âmbito do programa “Aldeias 

de Portugal”, para a requalificação da envolvente à Capela de Santo Amaro, em Gondoriz 

e para a implementação de uma Quinta Pedagógica, em Covide, em terrenos a adquirir à 

Dona Maria Adelaide, junto ao Centro do Garrano.  -------------------------------------------  

Usando da palavra o senhor Vice-Presidente referiu que tal programa apresenta apenas 

uma dotação de € 300.000,00, para todos os municípios da área de abrangência da 

ATAHCA, o que é manifestamente pouco, tendo questionado aquela entidade sobre a 

possibilidade de financiamento da recuperação de um dos moinhos existentes no Rio 

Homem, junto à Ecovia. Mais disse que um dos filhos da família “Dantas” afirmou que a 

família estava disposta a financiar aquela recuperação. ----------------------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente informou que brevemente serão agendadas as 

inaugurações, e endereçados os respetivos convites, das instalações do Grupo Desportivo 

de Valdosende e do Banco do Ramalho, sendo, neste caso, convidada a senhora Arquiteta 

Sandra Sarmento, do ICNF. ------------------------------------------------------------------------  

Por fim, o senhor Presidente questionou se algum dos senhores vereadores pretendia usar 

da palavra, o que não se verificou.  ----------------------------------------------------------------  

Sendo onze horas e quinze minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente 

da Câmara Municipal deu por encerrada esta reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  --------------------------  

 


